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I. Exposé introductif de
Mme Françoise Schepmans,
coauteure de la proposition

Mme  Françoise  Schepmans  explique  que  l’opérateur 
ACTIRIS assure des missions prioritaires au bénéfice de près 
de 110.000 demandeurs d’emplois et gère un budget proche 
de 290 millions d’euros incluant, outre sa dotation générale 
des activités, la mise en œuvre de différents dispositifs clés, 
dont les emplois subsidiés ACS. 

Le  gouvernement  a  doté  l’ancien  ORBEM  d’un  cadre 
stratégique et  d’objectifs  précis,  repris  sous la  forme d’un 
contrat de gestion. Ce dernier a été officialisé en 2006 puis 
renouvelé en 2013 et il est mis en œuvre par un comité de 
gestion dont la composition est fixée par l’ordonnance du 18 
janvier  2001  portant  organisation  et  fonctionnement  de 
l’Office  régional  bruxellois  de  l’emploi.  Cet  organe  est 
composé  d'un  président,  d'un  vice-président,  de  sept 
membres des organisations représentatives des employeurs et 
de  sept  membres  des  organisations  représentatives  des 
travailleurs.  

Afin de soutenir la logique de bonne gouvernance initiée il 
y  a  quelques  années  par  le  gouvernement,  la  présente 
proposition  d’ordonnance  vise  à  élargir  ledit  comité  de 
gestion.  En  effet,  la  complexité  croissante  du  chômage 
structurel et de la précarité, l’évolution sociodémographique 
de  la  population,  poussée  par  l’immigration  et  le  boom 
démographique, la nécessité de soutenir de nouvelles filières 
d’activités  économiques,  l’implication  croissante  des 
pouvoirs locaux dans la lutte contre la fracture sociale et le 
regard indispensable du milieu académique sur la situation de 
l’emploi,  plaident  pour  une  représentativité  plus  grande et 
complémentaire de parties intéressées aux missions assurées 
par ACTIRIS. 

Pour pouvoir  agir  efficacement et  apporter  des  solutions 
fortes  à  une  situation  de  plus  en  plus  complexe,  il  faut 
pouvoir en appréhender toutes les facettes. Le but visant à 
objectiver la gestion d’ACTIRIS signifie donc l’extension de 
la  pluralité  des  regards  qualitatifs  posés  sur  la  stratégie 
d’action et,  partant,  l'extension des  solutions adaptées  à  la 
réalité.

La proposition d’ordonnance élargit le comité de gestion à 
une  catégorie  de  membres  observateurs,  soit  deux 
représentants de l’Association de la Ville et des Communes 
de la Région de Bruxelles-Capitale,  trois représentants des 
universités  et  des  écoles  supérieures,  ainsi  que  trois 
représentants d’un nouvel organe créé sous le nom de comité 
des usagers. 

Le choix spécifique de ces nouveaux membres s'explique 
par le regard à haute valeur ajoutée qu’ils peuvent apporter 
sur  le  réel  et  qui  facilitent  la  prise  des  bonnes  décisions. 
Depuis  cinq  ans,  Actiris  opère  une  politique  de 
décentralisation  avec  ses  antennes  locales  mais  aussi  le 
développement de partenariats avec les acteurs locaux, en ce 

I. Inleidende uiteenzetting van
mevr. Françoise Schepmans, 

mede-indienster van het voorstel

Mevrouw Françoise  Schepmans  legt  uit  dat  de  operator 
Actiris prioritaire opdrachten uitvoert voor ongeveer 110.000 
werkzoekenden en een budget van bijna 290 miljoen euro 
beheert  dat,  afgezien  van  de  algemene  dotatie  voor  de 
activiteiten, bestemd is voor het uitvoeren van verschillende 
essentiële regelingen, waaronder de gesubsidieerde GECO-
betrekkingen.

De  regering  heeft  de  voormalige  BGDA een  strategisch 
kader  en  precieze  doelstellingen  gegeven  in  een 
beheerscontract.   Dat  heeft  in  2006  een  officieel  karakter 
gekregen  en  wordt  uitgevoerd  door  een  beheerscomité 
waarvan de samenstelling bepaald wordt door de ordonnantie 
van 18 januari 2001 houdende organisatie en werking van de 
Brusselse  Gewestelijke  Dienst  voor  Arbeidsbemiddeling. 
Het  orgaan  bestaat  uit  een  voorzitter,  een  ondervoorzitter, 
zeven  vertegenwoordigers  van  de  representatieve 
werkgeversorganisaties en zeven vertegenwoordigers van de 
representatieve werknemersorganisaties.

Om de lijn van goed bestuur die de regering de voorbije 
jaren heeft uitgezet, te blijven steunen, strekt het voorstel van 
ordonnantie  ertoe  het  bovenvermelde  beheerscomité  uit  te 
breiden.   De  toenemende  complexiteit  van  de  structurele 
werkloosheid en de kansarmoede,  de sociaaldemografische 
evolutie van de bevolking onder invloed van de immigratie 
en de demografische boom, de noodzaak om de ontwikkeling 
van nieuwe kanalen van economische activiteiten te steunen, 
de toenemende betrokkenheid van de lokale besturen in de 
strijd tegen de sociale kloof en de noodzakelijke visie van de 
academische kringen op de toestand van de werkgelegenheid 
pleiten voor een grotere en complementaire representativiteit 
van  de  partijen  die  betrokken  zijn  bij  de  opdrachten  van 
Actiris.

Om efficiënt te kunnen handelen en degelijke oplossingen 
te kunnen vinden voor een almaar complexere situatie, moet 
men alle aspecten ervan kunnen onderzoeken.  Het doel om 
het  beheer  van  Actiris  te  objectiveren  betekent  dus  een 
uitbreiding van de pluraliteit van de analyses van de strategie 
van  Actiris  en  bijgevolg  een  uitbreiding  van  de  aan  de 
realiteit aangepaste oplossingen.

Het voorstel van ordonnantie breidt het beheerscomité uit 
met  een  categorie  van  waarnemende leden,  te  weten  twee 
vertegenwoordigers  van  de  Vereniging  van  de  Stad  en  de 
Gemeenten  van  het  Brussels  Hoofdstedelijk  Gewest,  drie 
vertegenwoordigers van de universiteiten en de hogescholen, 
alsook drie  vertegenwoordigers  van een nieuw orgaan,  het 
gebruikerscomité.

De keuze voor die nieuwe leden wordt verklaard door het 
feit  dat  ze een visie  met  grote  toegevoegde waarde  op de 
reële  situatie  kunnen  hebben  die  het  nemen  van  goede 
beslissingen vergemakkelijkt.   Actiris voert  al  vijf  jaar een 
gedecentraliseerd beleid met lokale steunpunten, maar brengt 
ook  partnerschappen  tot  stand  met  de  lokale  actoren,  met 
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compris les CPAS, les « missions locales pour l'emploi » et, 
plus récemment, dans le cadre du centre de référence pour les 
métiers  de  la  ville.  Il  nous  semble  opportun  de  pouvoir 
favoriser la représentation des pouvoirs locaux qui sont aux 
avant-postes du combat pour l’emploi et, surtout, qui peuvent 
enrichir  la  prise  de  décision  en  témoignant  des  réalités 
différentes vécues sur le terrain. 

Il  en va de même pour le corps professoral  qui  pourrait 
apporter un éclairage neuf marqué à la fois par une certaine 
distance et  le caractère scientifique.  La  Région bruxelloise 
dispose notamment de facultés de sociologie mais aussi de 
sciences sociales et économiques de grande qualité. Il s’agit 
d’un vivier  d’experts  sur  lequel  nous devrions compter  de 
façon permanente et pas seulement, de façon épisodique, à 
l’occasion  de  l’une  ou  l’autre  étude  dont  on  apprend  les 
conclusions par la presse.

Plusieurs organismes publics l’ont bien compris, à l’instar 
de l’Agence bruxelloise pour l’Entreprise, qui compte ainsi 
des professeurs de l’enseignement supérieur au sein de son 
conseil d’administration.

Enfin, le comité des usagers n’est pas une idée tout à fait 
neuve puisqu’un tel dispositif est déjà prévu dans un certain 
nombre de cas, à l’instar de Villo, des taxis bruxellois, de la 
STIB ou encore des bibliothèques publiques. Il  s’agirait de 
relayer directement les demandes des principaux intéressés, à 
savoir  les  110.000  usagers  quotidiens  d'ACTIRIS,  tout  en 
permettant  d’établir  des  constats  utiles  pour  améliorer  les 
dispositifs mis en œuvre. 

Pour autant, objectiver la gestion des missions de ACTIRIS 
et élargir son comité de gestion ne signifie pas complexifier 
ni  alourdir  les  processus de décision.  C’est  la  raison pour 
laquelle  lesdits  nouveaux  membres  n’auraient  pas  de  voix 
délibérative.  Toutefois,  outre leur  fonction de conseil  dans 
l’examen des dossiers et l’enrichissement des réflexions à la 
base  des  décisions,  ces  représentants  auraient  aussi  pour 
tâche de faciliter la bonne gestion des activités d’ACTIRIS.

En ce sens,  le  comité des  usagers  serait  ainsi  chargé  de 
représenter  les  intérêts  des  citoyens  en  remettant  des  avis 
qualitatifs au fonctionnaire dirigeant, sur toute question liée 
au  bon  fonctionnement  quotidien  et  à  l’amélioration  des 
services rendus par l’office régional bruxellois de l’emploi. 
Une  liste  reprenant  l’ensemble  desdits  avis  ainsi  que  les 
suites  éventuelles  qui  leur  auraient  été  apportées  serait 
communiquée chaque année au gouvernement ainsi qu’aux 
membres  du  parlement.  Le  comité  des  usagers  serait 
également chargé d’organiser, chaque année, par le biais d’un 
prestataire de service externe à ACTIRIS, le lancement d’une 
enquête  de  satisfaction  des  services  fournis  auprès  des 
citoyens.  

Pour  leur  part,  les  représentants  des  universités  et  des 
écoles supérieures ainsi que de l’Association de la Ville et 
des  Communes,  auraient  la  faculté  de  pouvoir  émettre  un 
avis consultatif sur les conclusions rendues dans le rapport 

inbegrip  van  de  OCMW's,  de  “missions  locales/lokale 
werkwinkels“  en,  recenter,  in  het  kader  van  het 
referentiecentrum  voor  de  stadsberoepen.   Het  lijkt  ons 
opportuun om de vertegenwoordiging van de lokale besturen 
die zich in de voorhoede van de strijd voor werkgelegenheid 
bevinden en die vooral de besluitvorming kunnen stofferen 
met  hun  kennis  van  de  situatie  te  velde,  te  kunnen 
bevorderen.

Hetzelfde geldt voor het hooglerarenkorps dat de situatie 
vanuit een nieuw gezichtspunt, met de nodige afstand en op 
wetenschappelijke  basis  zou  kunnen  beoordelen.   Het 
Brussels  Gewest  beschikt  onder  meer  over  faculteiten 
sociologie, maar ook over faculteiten sociale en economische 
wetenschappen van hoogstaande kwaliteit.  Het gaat om een 
kweekvijver  van  deskundigen  die  we  constant  zouden 
moeten raadplegen en niet enkel sporadisch ter gelegenheid 
van een of andere studie waarvan we de conclusies via de 
pers vernemen.

Verschillende  overheidsinstellingen  hebben  dat  goed 
begrepen,  zoals  het  Brussels  Agentschap  voor  de 
Onderneming, dat hoogleraren onder de leden van zijn raad 
van bestuur telt.

Tot slot is het gebruikerscomité geen volledig nieuw idee, 
aangezien  zo'n  regeling  al  bestaat  in  een  aantal  gevallen, 
zoals Villo, de Brusselse taxi's, de MIVB of nog de openbare 
bibliotheken.  Het zou de bedoeling zijn om de vragen van de 
belangrijkste  stakeholders,  namelijk  de  110.000  dagelijkse 
gebruikers van Actiris, rechtstreeks door te spelen en tegelijk 
nuttige  vaststellingen  te  kunnen  doen  om  de  bestaande 
regelingen te verbeteren.

Het beheer van de opdrachten van Actiris objectiveren en 
het beheerscomité uitbreiden betekent daarom nog niet dat de 
beslissingsprocessen  ingewikkelder  of  zwaarder  worden. 
Daarom  zouden  de  nieuwe  leden  geen  stemrecht  hebben. 
Naast hun adviesfunctie in het onderzoek van de dossiers en 
hun bijdrage tot de reflectie waarop de beslissingen worden 
gebaseerd,  zouden  die  vertegenwoordigers  ook  het  goede 
beheer  van  de  activiteiten  van  Actiris  moeten 
vergemakkelijken.

In die optiek zou het gebruikerscomité belast worden met 
het  verdedigen  van  de  belangen  van  de  burgers,  door 
kwalitatief hoogstaande adviezen te verlenen aan de leidende 
ambtenaar,  over  elke  kwestie  die  te  maken  heeft  met  de 
dagelijkse  goede  werking  en  de  verbetering  van  de 
dienstverlening van de Brusselse Gewestelijke Dienst  voor 
Arbeidsbemiddeling.   Een  lijst  met  die  adviezen  en  het 
eventuele  gevolg  dat  eraan  gegeven  wordt,  zou  jaarlijks 
moeten  worden  bezorgd  aan  de  regering  en  de 
parlementsleden.  Het   gebruikerscomité  zou  ook  jaarlijks 
door  een  externe  dienstverlener  buiten  Actiris  een 
tevredenheidsonderzoek  over  de  aan  de  burgers  verleende 
diensten moeten laten uitvoeren.

De  vertegenwoordigers  van  de  universiteiten  en  de 
hogescholen,  alsook van de Vereniging van de Stad en de 
Gemeenten van het Brussels Hoofdstedelijk Gewest zouden 
de mogelijkheid hebben om advies  uit  te  brengen over de 
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annuel sur l’exécution du contrat  de gestion de l’opérateur 
régional bruxellois de l’emploi.   

Certes,  l’ordonnance  du  18  janvier  2001  prévoit  que  le 
comité de gestion d’ACTIRIS peut faire appel à des comités 
techniques  pour  favoriser  sa  prise  de  décision,  et  les 
nouvelles  catégories  de  membres  proposées  pourraient  s’y 
inscrire.  Mais  Mme Schepmans  souhaite  aller  plus  loin et 
instaurer un éclairage pertinent, permanent et non facultatif. 

Les services publics bruxellois sont désireux de montrer en 
quoi  leurs  actions sont  conformes  à des  objectifs  d’intérêt 
général.  De  facto,  ils  sont  ouverts  à  l’examen  de  leurs 
activités par la société civile pour en améliorer la conduite et 
la prospective.  L’accord de majorité soutient  du reste cette 
évidence  lorsqu’il  se  fixe  pour  objectifs  d’une  part  le 
rapprochement entre les services publics et la société civile, 
et d’autre part, le renforcement des mécanismes participatifs. 

II. Discussion générale

M. Serge  de  Patoul  partage  le  point  de  vue  de  Mme 
Schepmans. Dans le contexte de l'implication croissante des 
communes  et  des  CPAS dans  la  lutte  contre  le  chômage, 
politique  régionale  en  pleine  décentralisation,  il  apparaît 
nécessaire  de  joindre  l'Association  de  la  Ville  et  des 
communes  à  la  gestion  d'Actiris.  Associer  les  pouvoirs 
locaux s'avère même essentiel. D'autre part, des représentants 
du monde scientifique pourraient à bon droit jeter un regard 
analytique sur les activités de l'Office, en vue de remplir un 
rôle  d'éclaireur  quant  aux  politiques  à  mener.  Chacun  y 
gagnerait donc: les scientifiques apporteraient à l'Office leur 
connaissances  et  leurs  capacités  d'analyse;  en  retour,  ils 
recevraient la possibilité d'influer plus directement la gestion 
de l'Office.

Enfin, étant donné le lien étroit qu'Actiris entretient avec 
les demandeurs d'emploi, il convient de recueillir le point de 
vue de ces derniers.

M. Hamza Fassi-Fihri  estime que le  sujet  est  d'un grand 
intérêt.  Il  se  rallie  à  l'objectif  général  de  la  proposition 
d'ordonnance,  c'est-à-dire  impliquer  le  tissu  socio-
économique  bruxellois  ainsi  que  les  usagers  à  la  gestion 
d'Actiris.

On  peut  cependant  commencer  par  préciser  que  de 
nombreux points de la proposition sont déjà d'application. Le 
comité de gestion peut déjà constituer des groupes de travail 
afin de lui rendre des avis; des experts et des représentants du 
monde académique y sont invités, à la satisfaction de tous. 
On ne voit pas l'utilité de changer ce dispositif.

Il  faut  reconnaître  que  l'Office  pourrait  accroître  ses 
concertations avec les autorités locales, dans la mesure où les 
communes et les CPAS prennent de plus en plus d'initiatives 

conclusies  in  het  jaarverslag  over  de  uitvoering  van  het 
beheerscontract van de Brusselse Gewestelijke Dienst  voor 
Arbeidsbemiddeling.

De ordonnantie van 18 januari 2001 bepaalt weliswaar dat 
het  beheerscomité  van  Actiris  een  beroep  kan  doen  op 
technische  comités  om  de  besluitvorming  te 
vergemakkelijken  en  de  nieuwe  categorieën  van  leden 
zouden in die lijn liggen.  Mevrouw Schepmans wenst echter 
verder  te  gaan  en  een relevante,  permanente en verplichte 
adviesfunctie invoeren.

De Brusselse overheidsdiensten wensen aan te tonen hoe 
hun acties tegemoetkomen aan doelstellingen van algemeen 
belang.  Zij staan de facto open voor een analyse van hun 
activiteiten  door  het  maatschappelijk  middenveld  om  het 
beheer en de toekomst ervan te verbeteren.  Dat ligt trouwens 
in  de  lijn  van  het  meerderheidsakkoord,  dat,  enerzijds,  de 
toenadering  tussen  de  overheidsdiensten  en  het 
maatschappelijk  middenveld,  en,  anderzijds,  de uitbreiding 
van de inspraakregelingen beoogt.

II. Algemene bespreking

De heer Serge de Patoul deelt het standpunt van mevrouw 
Schepmans.  In de context van de toenemende betrokkenheid 
van  de  gemeenten  en  OCMW's  in  de  strijd  tegen  de 
werkloosheid,  een  gewestelijk  beleid  dat  in  volle 
decentralisatie  is,  lijkt  het  noodzakelijk  om de  Vereniging 
van de Stad en de Gemeenten te betrekken bij het beheer van 
Actiris.   De lokale besturen daarbij  betrekken is  zelfs van 
essentieel  belang.   Anderzijds  zouden  vertegenwoordigers 
van de wetenschappelijke wereld terecht een analytische kijk 
op de activiteiten van Actiris hebben en aldus het te voeren 
beleid  kunnen  voorbereiden.   Iedereen  zou  daarbij  gebaat 
zijn:  de  wetenschappers  zouden  hun  kennis  en 
analysevermogen  ter  beschikking  van  Actiris  stellen  en  in 
ruil  daarvoor  zouden  ze  de  mogelijkheid  krijgen  om  het 
beheer van Actiris rechtstreekser te beïnvloeden.

Gelet  op  de  nauwe  banden  tussen  Actiris  en  de 
werkzoekenden dient, tot slot, om de mening van die laatsten 
te worden gevraagd.

De  heer  Hamza  Fassi-Fihri  vindt  het  onderwerp  zeer 
belangrijk.  Hij is het eens met de algemene doelstelling van 
het  voorstel  van  ordonnantie,  namelijk  het  Brussels 
sociaaleconomisch weefsel en de gebruikers betrekken bij het 
beheer van Actiris.

Men kan echter eerst preciseren dat veel punten van het 
voorstel  al  van toepassing zijn.   Het  beheerscomité kan al 
werkgroepen oprichten die adviezen moeten uitbrengen, en 
kan deskundigen en vertegenwoordigers van de academische 
wereld uitnodigen tot eenieders tevredenheid.  Die regeling 
hoeft niet veranderd te worden.

Men moet toegeven dat Actiris zijn overleg met de lokale 
besturen zou kunnen uitbreiden in zoverre de gemeenten en 
OCMW's  steeds  meer  initiatieven  op  het  vlak  van 
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en matière d'emploi. L'intervenant a d'ailleurs déjà interpellé 
le ministre à ce sujet. Cependant, la proposition d'ordonnance 
instaure en quelque sorte une tutelle inversée. Ce serait un 
précédent des plus fâcheux. Les pouvoirs locaux n'ont pas à 
guider l'action de la Région au moyen d'avis.

Cela étant dit, Actiris a décidé de sa propre initiative de 
rencontrer tous les six mois les échevins de l'Emploi et les 
présidents  de  CPAS,  afin  de  débattre  d'orientations 
stratégiques  voire  de  projets  ponctuels.  Il  faut  saluer  cet 
effort, qui n'a pas nécessité de modification de l'ordonnance 
organique.

Le  député  considère  également  que  l'enquête  de 
satisfaction des usagers qui est prévue par la proposition est 
une  bonne  idée  et  pourrait  même  être  adressée  à  des 
partenaires d'Actiris,  tels que les  « missions locales » et  la 
FEBISP.  Cela  ne  requiert,  ici  encore,  aucune modification 
législative. 

Un comité des usagers ferait double emploi par rapport aux 
syndicats, qui sont déjà chargés de représenter les usagers, 
aussi  dénommés  « travailleurs  sans  emploi »,  au  sein  du 
comité de gestion.

L'orateur  votre  donc  contre  la  proposition  d'ordonnance, 
non en raison de son économie générale, mais eu égard aux 
modalités d'application et aux redondances qui l'affectent.

Mme Caroline Désir se joint à ces propos. Elle y ajoute 
une  objection.  L'élargissement  voulu  par  les  auteurs  de  la 
proposition  rendrait  les  membres  observateurs  majoritaires 
au sein du comité de gestion par rapport aux membres ayant 
voix délibérative. C'est une source de lourdeur, qui mettrait 
en outre à mal le principe de parité entre les représentants 
syndicaux et ceux du patronat. 

Mme Magali Plovie abonde en ce sens. Il s'agit aujourd'hui 
de consolider le fonctionnement d'Actiris, doté d'un nouveau 
contrat  de gestion,  avec des  directeurs  nommés de fraîche 
date. L'heure n'est pas à remanier le comité de gestion. Le 
sujet des enquêtes de satisfaction du public devra néanmoins 
revenir sur la table.

M. Emmanuel De Bock souligne que le nouveau contrat de 
gestion d'Actiris devra immanquablement être évalué,  mais 
seulement au bout de cinq ans d'application. Il déplore que 
les résultats de l'évaluation du contrat précédent n'aient pas 
été communiqués au Parlement. De plus, la nouvelle mouture 
du  contrat  ne  contient  même  plus  d'objectifs  chiffrés, 
contrairement  au  précédent.  La  proposition  d'ordonnance 
aurait pu remédier à ces carences.

Mme Françoise  Schepmans  objecte  à  M. Fassi-Fihri  que 
tous les demandeurs d'emploi ne sont pas représentés par les 
syndicats, car nul n'est obligé à être syndiqué. Ensuite, il est 
impropre de parler de tutelle des représentants des pouvoirs 
locaux,  car  ils  auraient  seulement  qualité  de  membre 

werkgelegenheid nemen.  De spreker heeft de minister daar 
trouwens  al  over  geïnterpelleerd.   Het  voorstel  van 
ordonnantie voert evenwel een soort van omgekeerd toezicht 
in.  Dat zou een ongelukkig precedent zijn.  Het staat niet aan 
de  lokale  besturen  om  het  beleid  van  het  Gewest  met 
adviezen te sturen.

Actiris  heeft  op  eigen  houtje  beslist  om  de  schepenen 
bevoegd voor werkgelegenheid en de OCMW-voorzitters om 
de  zes  maanden  te  ontmoeten,  teneinde  strategische 
beleidskeuzes en zelfs specifieke projecten te bespreken.  Dat 
is een lovenswaardige inspanning, die geen wijziging van de 
organieke ordonnantie vereiste.

De volksvertegenwoordiger  vindt eveneens dat  de in het 
voorstel  vermelde  tevredenheidsenquête  bij  de  gebruikers 
een goed idee is en zelfs bij de partners van Actiris, zoals de 
missions  locales/lokale  werkwinkels  en  de  FEBISP,  zou 
kunnen  worden  gehouden.   Ook  dat  vereist  geen  enkele 
wijziging van de wetgeving.

Een gebruikerscomité zou overlappen met de vakbonden, 
die de gebruikers, ook “werknemers zonder werk” genoemd, 
al moeten vertegenwoordigen in het beheerscomité.

De  spreker  stemt  bijgevolg  tegen  het  voorstel  van 
ordonnantie,  niet  wegens  de  algemene  strekking,  maar 
wegens de toepassingsregels en de redundanties.

Mevrouw Caroline Désir is het eens met de vorige spreker. 
Ze voegt er een bezwaar aan toe.   De uitbreiding waar de 
indieners van het voorstel op aansturen, zou ertoe leiden dat 
er  in  het  beheerscomité  meer  waarnemende  dan 
stemgerechtigde leden zitting zouden hebben.  Dat zou een 
en ander omslachtiger maken en zou bovendien het principe 
van  de  pariteit  tussen  de  werknemers-  en 
werkgeversvertegenwoordigers schenden.

Mevrouw Magali Plovie is het daarmee roerend eens.  Het 
gaat  er  nu  om  de  werking  van  Actiris,  die  een  nieuw 
beheerscontract  en  nieuw  benoemde  directeurs  heeft 
gekregen, te consolideren.  Het is niet het moment om het 
beheerscomité  te  hervormen.   De  kwestie  van  de 
tevredenheidsenquêtes bij de gebruikers zal echter opnieuw 
aangekaart moeten worden.

De heer Emmanuel De Bock onderstreept dat het nieuwe 
beheerscontract van Actiris geëvalueerd zal moeten worden, 
maar  pas  na  vijf  jaar  toepassing.   Hij  betreurt  dat  de 
conclusies van de evaluatie  van het  vorige beheerscontract 
niet zijn meegedeeld aan het Parlement.  Bovendien bevat de 
nieuwe  versie  van  het  beheerscontract  geen 
cijferdoelstellingen  meer,  in  tegenstelling  tot  het  vorige 
beheerscontract.   Het  voorstel  van  ordonnantie  had  die 
lacunes kunnen wegwerken.

Mevrouw Françoise Schepmans wijst  de heer Fassi-Fihri 
erop dat niet alle werkzoekenden vertegenwoordigd worden 
door de vakbonden, want niemand is verplicht om zich bij 
een vakbond aan te sluiten.  Vervolgens is het niet juist om te 
spreken  van  toezicht  van  de  vertegenwoordigers  van  de 
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observateur.  Par  ailleurs,  le  recours  ponctuel  à  des 
scientifiques  ne  peut  être  assimilé  à  ce  qu'elle  propose,  à 
savoir une association systématisée et permanente du monde 
académique.

En l'état, les consultations menées par le comité de gestion 
sont  laissées  à  son  bon  vouloir;  il  faut  davantage 
d'encadrement.

M. Serge  de  Patoul  observe  que  l'ensemble  des 
commissaires  affirment  qu'ils  approuvent  l'objectif  de  la 
proposition, mais pas ses modalités. Qu'à cela ne tienne! La 
proposition peut parfaitement être amendée. Il  semble que, 
pour  parvenir  à  systématiser  certaines  réformes,  dont  les 
enquêtes de satisfaction, il faille recourir à une ordonnance. 
Pour  l'heure,  M. de  Patoul  invite  ses  collègues  à  adopter 
l'article 1er de la proposition, avant de discuter plus avant des 
autres dispositions.

III. Discussion des articles
et votes

Article 1er

Cet article ne suscite aucun commentaire.

Vote

L'article 1er est rejeté par 9 voix contre 3.

IV. Vote sur l'ensemble

La  proposition  d'ordonnance  est  rejetée,  dans  son 
ensemble, par 9 voix contre 3.

 Confiance est faite au rapporteur pour la rédaction du  
rapport.

Le Rapporteur, Le Président,

Ahmed MOUHSSIN Walter VANDENBOSSCHE

lokale besturen, want ze zouden enkel waarnemend lid zijn. 
Voorts  kan  het  occasionele beroep  op wetenschappers  niet 
worden gelijkgesteld met  de strekking van het  voorstel,  te 
weten een systematische en permanente betrokkenheid van 
de academische wereld.

Bij de huidige stand van zaken, kan het beheerscomité naar 
goeddunken  om  advies  vragen.   Er  is  een  strikter  kader 
nodig.

De heer Serge de Patoul merkt op dat alle commissieleden 
bevestigen  dat  ze  het  eens  zijn  met  de  strekking  van  het 
voorstel, maar niet met de modaliteiten.  Als het dat maar is! 
Het voorstel kan toch geamendeerd worden.  Om bepaalde 
hervormingen,  waaronder  de  tevredenheidsenquêtes, 
systematisch door te voeren, zou er een ordonnantie nodig 
zijn.  De heer de Patoul vraagt zijn collega's om artikel 1 van 
het  voorstel  goed te keuren alvorens de andere bepalingen 
grondiger te bespreken.

III. Artikelsgewijze bespreking
en stemmingen

Artikel 1

Dit artikel lokt geen enkele commentaar uit.

Stemming

Artikel 1 wordt verworpen met 9 stemmen tegen 3.

IV. Stemming over het geheel

Het  voorstel  van  ordonnantie  wordt  in  zijn  geheel 
verworpen met 9 stemmen tegen 3.

 Vertrouwen wordt geschonken aan de rapporteur voor  
het opstellen van het verslag.

De Rapporteur, De Voorzitter,

Ahmed MOUHSSIN Walter VANDENBOSSCHE
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